

Comunidad – Taller que celebra la VIDA

150 aniversario del carisma josefino

Tejiendo Nazaret

1874 - 2024



Boletín
Nro. 257

HIJAS DE SAN JOSÉ - mayo 2024



Leemos, escuchamos y también decimos, que la Iglesia nace con la venida del Espíritu en Pentecostés... aunque tal vez sea más acertado afirmar que lo que nace en Pentecostés es la acción evangelizadora de la Iglesia, porque ya antes de la venida del Espíritu y con la fuerza de la Resurrección, estaba el germen de ese grupo de creyentes, cobijados en María, que se sentían unidos por Alguien, aún cuando las diferencias entre ellos eran notorias, a juzgar por la descripción del momento... De todas maneras, Pentecostés es celebrar la vida de la Iglesia, animada por el Espíritu de Jesús, en aquella primera hora y en todas.

Desde el Bautismo, desde todo el proceso de crecimiento en la fe cristiana, pertenecemos a la Iglesia... somos consagradas dentro de la Iglesia, vivimos el bautismo en un compromiso de vida consagrada con un Carisma que es don regalado a la Iglesia... dicho así puede quedar muy 'de libro', como algo teórico, que seguramente tenemos clarísimo. Desde nuestros lugares, caminamos como pueblo de Dios con esa certeza, ahora también motivadas con la invitación de Francisco al pueblo creyente, confirmado por el Espíritu de Jesús, para que ese caminar sea en comunión, juntos. Lo que sí no puede hacerse en teoría es este camino. Es un poco difícil si desconocemos la realidad de nuestra iglesia... la más cercana, la iglesia local, la iglesia diocesana... Los medios de comunicación nos acercan la vida eclesial que acontece por todos los puntos del planeta y a veces se nos escapa lo más cercano.

En este Pentecostés, y al mejor estilo ignaciano, puede ser bueno mirar nuestro propio 'sentir con la Iglesia', punto al que pocos orientadores de Ejercicios abordan, tal vez por no 'traducir' el espíritu de aquellas Reglas superadas en la expresión pero actualizables a la realidad presente. Y entonces hacernos algunas preguntas: ¿Cómo 'siento' la iglesia hoy, mi iglesia, la comunidad parroquial a la que pertenezco?... la iglesia diocesana, en la que no sólo expresamos el Carisma josefino, sino que también nos enriquecemos con esa pluralidad de dones al servicio del Reino... ¿Cuál es mi relación con la comunidad parroquial... mi interés por su realidad, acompaño con la presencia o con la oración? Sería lindo hoy que miremos nuestra iglesia local, dando gracias por todo lo que en esa comunidad se trabaja por el Reino, interesándonos también por conocer un poco más la vida de nuestra iglesia diocesana...

La fuerza del Espíritu que renueva la faz de la tierra, renueve en nosotras el sentido de pertenencia a la iglesia y sumemos nuestra actitud sinodal a la comunidad de discípulas y discípulos comprometidos en el anuncio de la Buena Noticia. hS

Desde la Curia General...

Actividades del Consejo

A partir del día 20 de mayo el Consejo General estará en reunión presencial, del 20 de mayo al 2 de junio en la Casa Madre y del 3 al 23 de junio en la Curia General.



Otras noticias...



Destinos

- Hna. Pureza GOMES, de la comunidad de Comillas a la comunidad de Torrelavega
- Hna. Ma. Jesús MATEO, de la comunidad de Comillas a la comunidad de Pamplona
- Hna. Dionisia GONZÁLEZ, de la comunidad de Comillas a la comunidad de El Pozo
- Hna. Engracia SAINZ, de la comunidad de El Pozo a la comunidad de Coslada
- Hna. Javiera IRADIEL, de la comunidad de Bilbao a la comunidad de Guernica

ESPÍRITU SANTO ES LA ENERGÍA MATERNA DE DIOS, QUE ANIMA EL CORAZÓN DE LA CREACIÓN, ALIMENTA, SOSTIENE Y ARMONIZA TODO



MUY QUERIDA FAMILIA JOSEFINA:

La fiesta de Pentecostés, deseada y preparada durante cincuenta días, me anima a llegar a todos ustedes con un saludo de hermana y compañera de taller, nuestro “lugar teológico” donde nos reunimos convocados por JESÚS y donde suceden los milagros cotidianos que nos transforman y nos revisten de valentía y compasión.

Llego por este medio con un saludo y una comunicación de asuntos de familia:

En primer lugar, compartirles que la Comunidad de LOGROÑO está en tiempo de “despedidas”, dada la decisión que hemos tomado de cerrar esa Casa. Las Hermanas **Francisca (Paquita) Martín** y **Ma. Victoria (Mariví) Orúe**, son las josefinas que hoy escriben la última página de nuestra historia en Logroño. Entre la primera Comunidad y la actual, han pasado muchísimas Hijas de San José dejando el buen olor de JESÚS DE NAZARET en todos los lugares y trabajos con los que han servido al pueblo y a la Iglesia de Logroño durante casi 95 años. Damos gracias a DIOS, por tanto Bien recibido y ofrecido en generosa entrega.

En segundo lugar, abro una rendija de esperanza y les comunico que nuestro Equipo General de Comunicación cuenta con tres miembros más. Según nos indican nuestras Constituciones (121, n°21), hemos nombrado para ese servicio a los laicos:

Raquel Lucea, de Talleres de Nazaret Zaragoza

Micaela Aguirre, de Talleres de Nazaret Burzaco

George Calvache, de Talleres de Nazaret Quevedo

A los tres les agradecemos su disponibilidad y les deseamos que vivan con alegría el servicio encomendado.

Dos acontecimientos aparentemente opuestos por los sentimientos que nos generan... la poda de ramas con savia, para favorecer el crecimiento de toda la planta, y el aire fresco de los brotes verdes que aportan nuestros laicos butiñanos.

La DIVINA RUÁH, que todo lo armoniza, sigue dando a *“cada criatura su función y ninguna es superflua. Todo el universo es un lenguaje del amor de Dios, de su desmesurado cariño hacia nosotros.”* (LS 84). Sigue alentando en cada criatura la energía que necesita para desarrollarse y dar lo mejor de sí en cada época y lugar.

La fiesta de Pentecostés, con su simbología del viento, el fuego, la luz... y sus efectos movilizados, nos invita a “vivir según el Espíritu” es decir, como “personas espirituales”. Personas en crecimiento y por ello, con la energía nazarena que mantiene EL TALLER siempre lleno de gracia y esperanza. Es mi deseo que seamos regalados con ese don... **experimentar la gracia y esperanza en EL TALLER...**

Un fuerte abrazo,



Casa Madre-Gerona, 19 de mayo de 2024
Fiesta de Pentecostés

ALREDEDOR DE LA MESA

Hoy día 21 de abril, domingo del Buen Pastor, hemos tenido el gozo del encuentro con las Hermanas de Madrid. Un encuentro deseado hace tiempo y que por fin hemos podido hacer realidad. Alrededor de esta mesa, nos hemos juntado las Hermanas de El Pozo, Coslada y las que han podido venir de la Curia.

El Papa Francisco ha nombrado este año como año de la oración y qué mejor que llamar a las Hnas. y decirles que nos vamos a reunir para rezar juntas.

Los momentos que estamos viviendo no son momentos fáciles y creemos que en algunas circunstancias, la oración es lo único que nos queda: **Pedir al dueño de la mies que envíe operarios a su mies.** Y que nosotras estemos dispuestas a trabajar por el Reino, siempre con la confianza, (algo que en estos momentos parece nos falta), puesta en el Señor.

Hay un texto del profeta Habacuc que lo rezamos el segundo viernes del tiempo ordinario en Laudes y que nos dice:

**Aunque la higuera no echa yemas
y las viñas no tienen fruto,
aunque el olivo olvida su aceituna
y los campos no dan cosechas,
Aunque se acaban las ovejas del redil**

....

**Yo exultaré con el Señor,
me gloriaré en Dios, mi salvador
El Señor soberano es mi fuerza...**

Y en la oración nos hemos preguntado ¿es el Señor mi fuerza?. ¿Cómo va mi confianza en el Señor, en estos tiempos difíciles? ¿Han perdido encanto nuestras comunidades?



En medio de la debilidad de fuerzas, de energías ¿nos creemos que es aquí donde actúa el Señor.? Porque en san Pablo encontramos lo siguiente: ***En mi debilidad Tú me haces fuerte***

Han sido momentos de oración, con mucha participación, con deseos de que nuestras comunidades vivan con encanto y a esto nos animaba nuevamente la Palabra del Señor: ***Rema mar adentro ¿Hacia dónde? Hacia adentro de nosotras mismas, del mundo y lugar en el que nos encontramos, etc.***

Nuestra oración estuvo llena de comunión con todas las comunidades de la Congregación, representadas en los nombres de los países en los que estamos.



Como se puede pensar, no solamente rezamos, sino que también el momento de tomar un chocolate con churros, fue muy importante. Compartimos mucho lo que nos preocupa, la situación de la Congregación, los pequeños logros de la misma, las comunidades, y cómo no, el tema estrella que es la falta de vocaciones.

En definitiva que se cumple aquello de que alrededor de una mesa, como fue nuestra oración, y luego el momento de los churros, nos abrimos más al compartir.

El gusto que quedó en todas, que estos ratitos hay que procurarlos y cuidarlos. Que tenemos que volver a los mismos como algo más que una reunión, que tenemos que hacer crecer el sentido de pertenencia. No en vano recordamos las comidas de Jesús, ¿será que hemos olvidado esta parte del Evangelio?

¿Será que nos estamos aislando y nos volvemos comodonas? ¿Será que nuestras comunidades estamos perdiendo el encanto?.

Nosotras queremos estar dispuestas a compartir la oración y los churros, o bien otra cosa, queremos volver a encontrarnos alrededor de la mesa, la de la Eucaristía y la de las comidas con aquellos que se acercan a nosotras.

Comunidad de El Pozo



Siervas de San José e Hijas de San José en Calella



Cada año, menos en tiempo de pandemia, nos hemos ido reuniendo Hermanas de las Comunidades de Cataluña, en torno a la Pascua. Este encuentro está motivado desde los Proyectos Comunitarios, y además se siente, internamente, que es bueno por todo lo que nos une y sabemos del Padre Butinyà, Madre Isabel y de Madre Bonifacia. Este año tenía un tinte especial. Nuestras hermanas SSJ celebran sus 150 años de fundación.



Generalmente llevamos un artículo o un tema de reflexión que lo prepara la Comunidad que le toca la acogida. Esta vez tocaba en Calella. Previamente, ya nos dijeron que iba a ser algo diferente, pero, que igualmente, no faltaría la participación de todas. ¡Ya lo creo que hubo participación! Llegamos a Calella, el domingo 21 de abril de mañana, y entorno al café calentito que tenían preparado las hermanas, nos saludamos e hicimos las sabidas preguntas de cómo nos había ido la vida y el trabajo durante el año.

Éramos 16 hermanas: de las Comunidades de Hospitalet y Sant Vicens dels Horts, SSJ. Cornellá, Banyoles y Calella, HSJ. Siervas de San José e Hijas de San José en Calella. Se hizo la hora de la Eucaristía y fuimos a la Parroquia del pueblo. Agradecemos el saludo y buena acogida del Párroco y de mucha gente conocida Después de una comida cercana y familiar, llegó el momento de la reflexión, y aquí fue nuestra

sorpresa. Las tres hermanas de la comunidad de Calella se habían erigido en nuestro Gobierno con sus consiguientes órdenes: Superiora General, Vicaria General y “la que manda”. Y desde una mesa de mando nos distribuyeron en tres Comunidades con nombres reales en la Geografía de España:

1. *Parderubias*
(Pontevedra)
2. *Peleas Arriba*
Peleas Abajo
(Zamora)
3. *San José*
de Malcocinado
(Cádiz)



Desde distintas pruebas lúdicas , y entre bromas, risas, y buen ambiente, tuvimos que agudizar mucho el ingenio, ya que nos “sometieron” a discernimientos comunitarios, nos pidieron consensuar distintas realidades, resolver situaciones donde el actuar de la una revierte en las demás...

Además de disfrutar de lo lindo, dejamos constancia de nuestra gran creatividad para resolver las diferentes pruebas. Hubo una gran riqueza de ideas y un ambiente fraterno bien josefino.

No podía faltarnos el precioso paseo por la playa de Calella, el cual disfrutamos mucho. Y para finalizar. Cerramos nuestro encuentro con una oración muy emotiva haciendo memoria de nuestro Fundadores.

Constatamos que lo que habíamos tenido como sentimiento de que el encuentro “era bueno”, lo experimentábamos “bueno “ realmente.

Patro Eguillor fsj



Tarde de re encuentro...

Comunidad de NEPOMUCENO

El 5 de mayo se realizó una actividad del Proyecto Grupo Talleres. Se llevó a cabo un momento recreativo en el salón parroquial para el reencuentro de los miembros del grupo Talleres, con jóvenes adultos, que fueron adolescentes del Movimiento Nazaret.

El reencuentro ya comenzó desde la preparación de esta tarde, donde la dinámica fue que cada uno realizaría una tarea haciendo referencia a los animados encuentros vividos. La creatividad fue diversa: fotos, experiencias, viajes, en fin, todos los mejores recuerdos para compartir, con el compromiso de, incluso, compartir una merienda.



Las expectativas eran altas en esta preparación. Y el día tan esperado ha llegado. Hermosa tarde soleada. La acogida en el abrazo afectuoso de poder decir: ¡Qué bueno conocerte!



El escenario estaba marcado por fotos de muchos momentos vividos. El intercambio de recuerdos y anécdotas hizo que las lágrimas brotaran de los ojos. Las semillas, las piedras y la vela, representando el camino recorrido.

Después de esta bienvenida, comenzamos con un momento espiritual desde una reflexión sobre el Evangelio de Marcos, 4:26-30, realizada por Gilson, miembro de los Talleres, que está en proceso de formación como diácono permanente. La buena semilla se echa en la tierra, se guarda y un día brota y da fruto.

Invitados a compartir momentos más profundos de lo que quedaba de los encuentros de la adolescencia para toda la vida que hoy, como jóvenes adultos, llevan a una experiencia de los valores de Nazaret, fue otro momento muy rico.

Por otro lado, los miembros de los Talleres que acompañaron este desarrollo de fe de todos ellos, también vivieron este momento con mucho cariño y compromiso.



Al final, compartir la merienda y el sabor de querer repetir estos momentos tan significativos en la vida de todos.

Tarde do reencontro...

Comunidade de NEPOMUCENO



No dia 05 de maio executando uma atividade do Projeto do Grupo Talleres realizou-se no salão paroquial, um momento criativo de reencontro dos membros do grupo Talleres, com jovens adultos, que foram adolescentes do Movimento Nazaré.

O reencontro já se iniciou desde a preparação desta tarde, onde a dinâmica foi que, cada um realizasse uma tarefa que reportaria aos animados encontros vividos. A criatividade foi diversificada: (fotos, experiências, viagens, enfim, tudo de bom e recordação a partilhar), com o compromisso de inclusive, partilhar um lanche. A expectativa foi

grande nesta preparação.

E o dia tão esperado chegou. Tarde linda de sol. A acolhida no abraço afetuoso de poder dizer: Que bom te encontrar!

O cenário foi marcado por fotos de muitos momentos vividos. A troca de recordações e lindas lembranças puxaram lágrimas nos olhos, sementes, pedras e a vela, representando a caminhada. Depois desta acolhida iniciamos com um momento espiritual com a reflexão do Evangelho de Marcos, 4,26-30, feita pelo Gilson, membro dos Talleres, que está no processo de formação para diácono permanente. A boa semente é lançada à terra, fica guardadinha e um dia brota e produz frutos.

Convidados a partilhar momentos mais profundos do que ficou dos encontros da adolescência para a vida que hoje, como jovens adultos carregam para uma vivência dos valores de Nazaré, foi outro momento muito rico. Por outro lado, os membros dos Talleres que acompanharam esse desenvolvimento de fé de todos eles, também viveu este momento com muito carinho e compromisso.



Ao final: partilha do lanche e o gostinho de querer repetir esses momentos tão significativos na vida de todos.

desde *Calella...lla...*

Nos alegra mucho poder compartiros la noticia que, a continuación, podréis leer publicada en "Cataluña Cristiana". El pasado día 18 de mayo, miembros de la Orden de San Juan de Dios (hermanos y laicos profesionales de serveis socials Barcelona y Curia Provincial) y las hermanas de la comunidad de Calella, acompañadas de Hna. M^a Zulma Carrera, Superiora General y M^a Pilar Serrat Consejera General, nos encontramos para compartir juntos la mesa y la alegría de haber podido hacer 'alianza' en bien de un grupo de 15 mujeres en situación de 'sin hogar' que hoy dan vida a nuestra casa de Calella, hoy conocida como **Casa AVIDI (Casa de acogida para una vida digna)**.

Ambas Congregaciones expresamos gozo por esta experiencia de hacer camino, de dar sustento a una forma de Misión Compartida entre ambas instituciones y, por supuesto, un espacio excelente para cultivar el trabajo en red. Hemos proyectado juntos un servicio para la promoción de la mujer. Estamos aprendiendo a poner en común nuestros Carismas...Es muy alentador compartiros cómo vamos respondiendo a las llamadas que el Señor nos va presentando en el camino.

Les Filles de Sant Josep i Sant Joan de Déu, units per ajudar les dones grans sense llar
Les dues congregacions han posat en marxa la Casa AVIDI, acollida per a una vida digna.



13 de maig 2024

Redacció

La Casa AVIDI, acollida per una vida digna, ja és una realitat. Es tracta d'una casa ubicada a Calella, un ecosistema de protecció que acull 15 dones grans en situació de sensellarisme. El projecte ha estat possible gràcies a la col·laboració de les congregacions de les [Filles de Sant Josep](#) i [Sant Joan de Déu](#), que van presentar la nova casa el divendres 10 de maig.

En la presentació van participar-hi representants de les Filles de Sant Josep, Sant Joan de Déu Província d'Espanya i Sant Joan de Déu Serveis Socials Barcelona, que dirigeix el projecte. En un ambient distès van compartir mirades sobre com acompanyar persones en situació vulnerable i la importància del treball en aliança. En aquest sentit, la superiora general de les Filles de Sant Josep, **Maria Zulma Carrera**, va recordar que les aliances són "motiu d'esperança" i ha posat en valor que totes dues congregacions tinguin un "llenguatge similar" que permet desenvolupar el projecte amb molta entesa. Per la seva banda, el germà **Jose Luis Fonseca**, primer conseller provincial de Sant Joan de Déu Província d'Espanya, va recordar que el projecte respon al compromís de l'Orde de Sant Joan de Déu de "teixir xarxes de solidaritat", com ens demana el papa Francesc.

Durant la trobada els membres de les dues congregacions van visitar la Casa AVIDI, que consta de 15 habitacions individuals i espais compartits, com les cuines, les sales d'estar o les terrasses. Espais cuidats que permetran a les dones tenir estabilitat.



EL GANADOR!

Visitamos **LA PORTA DEL MÓN!** Proyecto ganador de la Primera edición del Premio Francisco Butiñá para la promoción de las mujeres en situación de pobreza y vulnerabilidad, a través del trabajo. Esta distinción de la Fundación Trabajo y Dignidad premia iniciativas destacadas por ser luz en el mundo del trabajo para las mujeres empobrecidas.



¡Celebramos tu vida!



- 1/6 Hna. M^a Concepción BIANCHI
- 1/6 Hna. M^a Angélica ORDÓÑEZ
- 2/6 Hna. Felicidad SANCERNI
- 3/6 Hna. M^a Ascensión POYO
- 3/6 Hna. Ascensión SANTOLAYA
- 4/6 Hna. Margarita VELASQUEZ
- 5/6 Hna. Dolores CARMONA
- 6/6 Hna. Matilde GIL
- 6/6 Hna. Amelia OJANGUREN
- 7/6 Hna. Engracia SAINZ
- 8/6 Hna. M^a Teresa TOJAL
- 10/6 Hna. M^a Francisca DIAZ
- 10/6 Hna. Margarita LOPEZ DE SUBIJANA
- 10/6 Hna. Genoveva NIETO
- 11/6 Hna. Nimia ORZUSA
- 13/6 Hna. Antonia DOMPER
- 13/6 Hna. Amor ROMAN
- 13/6 Hna. M^a del Carmen AVILA
- 14/6 Hna. Teresa de Jesús CUELLAR
- 15/6 Hna. Amelia DIAZ
- 16/6 Hna. M^a Antonia ELIZALDE
- 17/6 Hna. M^a de la Encarnación MORALES
- 18/6 Hna. M^a Teresa PLA

- 22/5 Hna. Javiera IRADIEL
- 23/5 Hna. M^a Victoria IRURETAGOYENA
- 26/5 Hna. Áurea MARIN
- 26/5 Hna. Raquel SÁNCHEZ
- 28/5 Hna. Azucena BECERRA

Feliz Cumpleaños

Celebramos la vida eterna junto a Dios...

- **Javier PONCE**, hermano de hna. M^a Eugenia Ponce, Consejera General
- **Isabel SARASATE**, hermana de hnas. M^a Jesús y M^a Ángeles Sarasate, de la comunidad de Pamplona

